

副町長 定刻になりましたので、ただいまからまちづくり地域集会を開催します。
本会を進行させていただきます副町長の橋田です。本会は午後8時終了を
予定しておりますので、ご協力をお願いします。
はじめに、町長よりご挨拶をお願いします。

町長 町長の三辻です。皆様には日頃から町行政に何かとご理解、ご協力をいた
だきまして、この場を借りて厚くお礼申し上げます。
本日の地域集会では、2つのテーマがあります。一つは後期基本計画策定
について、もう一つは皆様の声を聞くわかりやすく具体的な仕組みについて
です。
まず、後期基本計画についてですが、本年度は、町の長期計画である「第
6次大島町基本構想・後期基本計画」の策定の年となります。
この計画を簡単に説明します。町の政策は、地域の公共的な課題を解決す
る手段であり、この手段を集約したものが基本構想であり、基本構想実現に
向けての実施計画が基本計画となります。要は、町の行財政運営の指針とな
る最上位に位置する計画です。
ちなみに基本構想の計画期間は平成28年度から令和5年度までであり、
前期基本計画は平成28年度から平成31年度まで、後期基本計画は令和2
年度から5年度までとなります。
従来ですと町が原案を策定し、この原案をもとに住民説明会を開催し、皆
様の意見等を聴いて調整のうえ最終原案とし、総合開発審議会にかけ了承を
得たうえで、議会に提案・議決というパターンでしたが、過去、原案策定前
の白紙の状態に住民の意見を聴いてほしいという声もありましたので、今回
は、原案策定の前に皆様の意見等を聴いてみたく、本日の地域集会の開催と
なった次第であります。
このようなことから、大島全体の課題について、また、地域で困っている
ことなど、皆様の忌憚のない意見等を頂戴したいと思っておりますので、よろしく
お願いいたします。
次にもう一つのテーマであります、皆様の声を聞くわかりやすく具体的な
仕組みについてです。
今後の行政活動を進めるに際しましては、住民皆様の声を聞くための、わ
かりやすく具体的な仕組みを作りたいと考えています。
まずは、広報おおしま7月号にも掲載しましたが、広聴ハガキの設置、広
く聴くハガキということですが、このハガキを町役場本庁・各出張所、火山
博物館、御神火温泉に置いて、皆様の行政に対する意見、要望などの声を聞
かせていただければと思います。
そして、今回の地域集会で、皆様の意見を聴きながら、住民皆様の声を聞
く、わかりやすく具体的な仕組みを作りたいと考えていますので、どうぞよ
ろしくお願いいたします。

また、例えば老人クラブや婦人会の集会などで、行政のことを聞きたいなどの要請があれば、積極的に行政出前講座的なことも行いたいと考えています。

話は変わりますが、嬉しいニュースがあります。歌舞伎義太夫の竹本葵太夫であるくぼいちの息子さんの柳瀬さんが重要無形文化財保持者（人間国宝）に認定されまして、大変喜ばしいことですのでご報告いたします。

以上、挨拶とさせていただきます。本日は限られた時間となりますが、積極的な意見等をよろしく願います。

副町長 ここで出席者の紹介をいたします。

（教育長 谷口、総務課長 木中、政策推進課長 下村 自己紹介）

副町長 それでは、ご意見等ございます方は、挙手にてお願いいたします。

A 氏 くぼいちの息子の柳瀬さんに対する町の対応は？

町長 相手次第なのですが、良ければ名誉町民として迎え、懸垂幕を準備して祝賀会等を行いたいと思います。

B 氏 告示は秋なので、対応は秋以降？

町長 相手次第なのですが、相手の都合が良ければ8月中にでもやりたい。

C 氏 新規就農者について、卒業してから3年間面倒をみている自治体もあるので、町はどうですか？（現在卒業生1名）

町長 補助制度も色々あるみたいなので対応を考えていく。

D 氏 防災について、元町地区は土砂災害があったので自主防災組織の再確認をしてほしい。

町長 現在考えている。

E 氏 オリンピック1年前になるが、島の子供らにオリンピックを見せることはできないか？島しょ会館も満室で取れないだろうから、大型船に宿泊できないかな。

教育長 観戦ツアーの話が来ていて、宿はまだ見つからないが、都とつめているところです。

F 氏 就農にいたるまで個人で土地を探したりしているが大変。すぐに使える農地のマッチングや町が整備するとかも含めて考えてほしい。

G 氏 聖火リレーの進捗状況は？

教育長 コース等検討段階で、日程は7月16日。一人200m位でリレー予定。こっちの希望はほとんど聞いてもらえない。大島からは公募等による数名。

町長 島の最終が大島。仲の原でイベント予定だが何も決まっていない。

B 氏 高齢者の運転免許の返上について、島だと必需品なので、返上した後に安心して暮らせない。利用しやすい交通体系の確立をしてほしい。自分たち老人会としても一緒に考えていきたい。

- 町長 町としても交通体系は重要課題なので、高齢者の免許返納後も併せて考えていく。
- H 氏 6月、7月に一中で2年生が防災教育として外部講師も使って研究発表会を行った。今後も続けてほしい。将来のために小学生の段階からカリキュラムを組んでやってほしい。
- 教育長 町からも各学校へ地域の特性を知ることによって減災・防災を学ぶなどの取り組みをしてほしいと強く発信している。
- I 氏 4年前に移住してきてジオガイドを受講。ジオガイド養成講座はすばらしい。郷土資料館の展示が残念。新島は良かったので、大島も後世のためにきちんと伝統・文化を伝承するよう気持ちをもって整備してほしい。
- H 氏 故人の郷土史研究等、貴重な資料を共有なものにできないか？
- 教育長 確かに埋もれている資料はある。故人からもらった資料等があるが現在整理中です。
- J 氏 町長と話せる地域集会という良い機会を設けていただいたが、アナウンスの方法をもっと工夫した方がよい。集会もカテゴリー別にやったら良いのでは。新しい事業にいくら使えますとか教えてほしい。ジオガイド中級講座を受け認定されたが、観光協会とリンクしておらず、協会長にフォローは何も無いと言われたので残念。ジオガイド認定等を有効利用できる仕組みに改善してほしい。新規就農者育成について5年やって成果がないなら止めた方がよいのでは。お金がもったいない。移住定住対策に力を入れていると思うが、私のような移住者の意見を聴きに来ない。
- 町長 一つの意見として参考にさせていただきます。移住定住促進については島暮らし体験などで移住者から意見をもらっている。
- 教育長 ジオガイド認定者に活躍できる体制づくりの検討が必要。
- J 氏 島暮らし体験は、決まった議員さん、決まった宿の狭いコミュニティでやっている印象。
- K 氏 自主防災の班長をやっているが名ばかりで、班員の名簿変更しかもらわないし、班長として何をすれば良いのか指導もないし、他の班の活動報告もない。班員とのコミュニケーションをとる場もないし、どうすれば良いのか指示もない。自主防災組織はこういうものだよと教えてほしい。
- 町長 自主防災組織について対応を考えていく。
- 副町長 11月の自主防災連絡会時に班で年1回 BQ をやったりしてコミュニケーションをとろうという意見も出ていました。
- B 氏 自主防災組織はコミュニケーション不足なので、研修をやるだけでなく実態に則した訓練をして、コミュニケーションをとったら良いのでは。
- L 氏 小・中学校に娘がいる。場所ごとに細かい避難マニュアルを作って訓練をしてほしい。引き取り訓練をやっているが、方法や経路の扱いが違ったりして危惧している。実際大雨の際引き取りに行ったが、グラウンドがぬかるんで、

現場は混乱していて大変だった。

町長 今後の防災訓練について検討していく。

H 氏 一中は避難所だが蓄電できない、つばき小はグラウンドが土砂災害の時のものが残っているので整備してほしい。

M 氏 情報公開について、地域集会での質問・要望、またその回答は情報公開されるのか？広聴ハガキについてはどうか？

町長 主な意見は、広報おおしま等で公表する。

M 氏 町の HP 更新されていない。時代遅れ。

N 氏 小学校のプログラミング教育の進捗状況は？

教育長 つつじ小学校が推進校として行う。都内でも発表予定。

N 氏 教員自体が理解できていないんじゃないのか？

教育長 ソニーがきてくれて対応している。

C 氏 東海汽船ですごく良い新造船ができる。八丈航路に取られないように町から働きかけてほしい。

町長 頑張ります。

O 氏 島内放送について、防災行政無線の外国語放送があっても良いのでは。

町長 看板の外国語表記は進めている。

F 氏 大島は自然の豊かな島なのに、数年前松くい被害にあって、緑が少ない。クロマツを育てるとか取り組んでも良いのでは。

B 氏 パームラインで松の苗を植えたが枯れてしまった。育てるのは大変、きちんと管理しないとできないから、手伝うから町に音頭をとってほしい。

教育長 以前、パームラインに元町有志と子供たちで植えた。残っている木もある。

E 氏 オリンピックのロゴがイチマツ模様であんこのかすりが合っているので、メダル授与式のサポートにあんこを使ってくれないかな？

土砂災害の行方不明者の捜索をしているがいつまでやるのか？

町長 捜索協議会で検討しています。

I 氏 八丈にはイオンやダイソーがあると聞くが大島には食べる場所が少ない。観光客に対してもほしい。

町長 食べ物屋が無いのは承知している。町として創業支援を実施している。

F 氏 一生を島で終わりたいが、叶わず島外へ出られる方が多い。老人ホームや自宅での住みやすい体制づくりをしてほしい。配食サービスは親族がいると受けられない。親族がいてもあまり付き合いがないことが多いのに。

町長 独り身の高齢者が元気に暮らせるため方策の検討が必要。

I 氏 人口減少、高齢化で将来介護サービスが受けられなくなる。

P 氏 岡田船客待合所は避難タワーとしては良いが、駐車場から待合所まで雨だと濡れる。船に乗る時も濡れる。

東海汽船は海賊船か。荷物持込で3辺で120cmオーバーしたら千円は高い。

J氏 集会の意見等はHPにも掲載しますか？

町長 要点だけ掲載します。

副町長 他に特にないようですので、以上をもちまして、地域集会を終了いたします。どうもありがとうございました。

この会議録は、書記が調整したものである。

議事後

Q氏 カラオケとか島で遊ぶところが無いのでほしい。ハワイ島交流とかもっと外国と交流する機会があったら良い。ダンスとか習い事が充実してほしい。